
會會長已經由一九-to年代左右畢業

的新竹交大校友擔任，活躍在各地分

會的校友，也多國這批人 O 至於一九

八0年代以後學業的校友，來自新竹

交大的，參加校友會活動的人數，已

經逐漸滅少;相反的，大陸四校學業

的校友有逐漸增加的趨勢。其原因可

能歸諸於台灣的研究所教育水聳大幅

提高，與兵役問題，致出國人數較少

;當然這也因為與大陸自八0年代以

後的開放留學政策有關。但是新T"r交

大校友八0年代以後畢業，雖不知前

多，也還不少，為何赴美留學後就比

較少參加各地校友會的活動阻?而其

影響又將如何?事實上，這是一個值

得注意的問題。

二、在這次校友會中，我們可以

感覺到民間的學街文化交流，有助於

兩岸闊的相立瞭解，尤其高級知識份

( 3) 放之浩學長與

趙曉的家人合

影

子間的五相往來。目前大陸政權的領

導人，有不少是交大的校友，也許透

過這種交流，純屬校友的情誼，沒有

利害關係，可以達到以文會友，甚至

透過校友的關係'把台灣地區民眾的

心聲，逐層傅建給丁關根、江澤民等

畢業於交大的中共領導人，為他們所

認知瞭解 P 或許有助於台海兩岸關係

的發展。

八月底，本校教聯會將組閣訪問

大陸四fitf交大，有意參加報名人數已

達四十餘入。這一次的訪問可能將引

起報紙媒體相當的注意。我們希望這

一次的訪問，大陸上的當權校友不要

以統戰方式，來對村來自新竹交大的

教授，而能放棄預存的立場，來聽聽

瞭解這些自掏腰包組團教授的看法，

應該對台海兩岸關係的發展，有所助
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今年四月區公務之需訪問了海峽

彼岸的北京、成都、上海及廈門，也

於交通設施不夠普及，使得兩週的行

程顯得頗為、緊張" ，但飲水思源的

感召仍不忘抽空尋根 O

目前大陸交大共有四所:北方交

在(在北京) ，西南交大(在成都)

，西安交大(在西安) ，上海交大(

在上海) ，我去之前各地校友也剛剛

舉行過校慶 (4 月 B 日)活動。

在成都，我們開會的對象是郵電

部所屬成部電纜蔽，及第五研究所(

有線傳輸)。成績廠是連年得獎的少

數超級明星廠，共有員工三干，其中

管理階層就有 30 餘位女大校友(大

都是上海入學而在商安畢業) ，像廠

長袁彰(1959) ，總工程師張有琨(

1960 ，其夫婿吳堂亢係同班也在成績

廠) ，副廠長張述民(1966) 及五所

的李伯副教授(上海交大) ，他們都

是十年動亂(此地稱文化大革命)前

完成正規教育的，也是今日中閣大陸

建設的主幹。

在上海，戴絮前教授(誼校畢業

) ，上海光纖通信工程公司總經理陪

我們參觀了幾個國營的生產和研究機

構，他們的領導班底也是以交大校友

為主 o 戴先生的同事在我們離開上海

那天特別帶我到徐家匯上海交大的校

門口照像留念，校園內有←一向!聳的圖

書館是船玉包玉剛先生尊翁包兆龍學

長獻金所建(在北京有一兆龍賓館亦

是包學長所捐獻) ;我在上海那幾天

正逢舉行仁海市人民代表大會，江澤

民總書記(泡電機 1947) 蒞臨指導

，我所遇到的交大人皆以他為榮 O

地不分南北，人不分東西;、飲

水思源 m確使我們交大人在心盤上接

近了許多;筆者才疏學淺，識見不E賢

，這次蜻蜓點水式的大陸行實在是看

不出什麼名堂，但我堅信要實現、廿

一世紀是中蠻人的世紀 H則海峽兩岸

畢業的交大人是責無旁貸的。


